MEDIO: PORTAL QUINTANA ROO HOY FECHA:

24/AGOSTO/2018





## Calificación de "estable", recibe Q Roo; Otorga Fitch Rating, por finanzas sanas

Tercer mejor calificado a nivel nacional; no cambiará estatus a mediano plazo

By Redacción Quintana Roo

CHETUMAL, Quintana Roo. - Debido a los buenos manejos financieros que se tienen actualmente en la entidad, la agencia Fitch Ratings asignó la calificación de BBB(mex) a la calidad crediticia de Quintana Roo, la cual destacó como estable.

El buen trabajo de Yohanet Torres Muñoz al frente de la Secretaría de Finanzas y Planeación de Quintana Roo (Sefiplan), destaca que, al 30 de junio de 2018, el saldo insoluto de la deuda directa bancaria de largo plazo de la entidad fue de 18 mil 914.4 millones, sin incluir los 262.9 millones del Programa de Financiamiento para la Infraestructura y la Seguridad en los Estados (PROFISE).

Cabe recordar que en diciembre de 2016, el estado concretó el refinanciamiento de la totalidad de su deuda bancaria de 19 mil 141.9 millones de pesos con recursos de cinco financiamientos, autorizado mediante el Decreto No.11.

Los créditos Multiva 16, Banorte 16 e Interacciones 16 están garantizados por Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, S.N.C. (Banobras) a través de garantías de pago oportuno (GPO) por un monto de hasta 25 por ciento del saldo insoluto.

Además, cada uno de los cinco créditos cuenta con contratos derivados de intercambio (swaps) de tasa de interés que, en conjunto, cubren 100% del saldo insoluto y que han beneficiado al Estado ante el incremento de la tasa de referencia.

Es precisamente el refinanciamiento lo que le permitió a Quintana Roo mejorar notablemente las sobretasas y ampliar los plazos crediticios hasta 20 o 25 años.

Con Torres Muñoz al frente de Sefiplan, Quintana Roo dejó de utilizar cadenas productivas y créditos a corto plazo y en su lugar recurrió a un apalancamiento mayor con proveedores y a arrendamientos puros.

La agencia Fitch Ratings considera que el estado presenta un factor de desempeño presupuestal con estatus neutral y tendencia estable, aunado a que destaca por su nivel elevado de recaudación motivado por el crecimiento económico y demográfico.

Derivado de lo anterior, la calificadora destaca que, en materia de recaudación, Quintana Roo se ubica en la tercera posición dentro del Grupo de Estados mejor calificados por Fitch (GEF) y como sus factores crediticios son estables, no pronostican un cambio en la calificación en el mediano plazo.

## **NUMERALIAS**

2016 se concretó el refinanciamiento de la totalidad de su deuda bancaria de 19 mil 141.9 millones de pesos

1 de los cinco créditos cuenta con contratos derivados de intercambio (swaps) de tasa de interés, cubren 100% del saldo insoluto

20 o 25 años se ampliaron los plazos crediticios

## **EL DATO**

La calificadora considera que el estado presenta factor de desempeño presupuestal con estatus neutral y tendencia estable; destaca por su nivel elevado de recaudación por el crecimiento económico y demográfico.

PIE DE FOTO El buen trabajo de Yohanet Torres Muñoz, al frente de la Sefiplan, y su equipo de trabajo, permitió obtener la calificación crediticia de Fitch Ratings. (Renán Moguel/Grupo Cantón)